
據中通社16日電遼寧省

委書記王 3月5日向媒體

透露，鐵嶺市公安局原局

長谷鳳傑去年5月被雙規，

「主要問題是買官賣官、貪

污受賄」。王 還稱，谷鳳

傑被雙規「純屬孤立事

件，與王立軍無關」。

鐵嶺官方上月證實谷鳳傑落馬。知情人士

稱，谷鳳傑最後查實受賄問題，主要涉及公安

大廈建樓時的工程款，「受賄960萬左右」。報

道稱，谷鳳傑案由遼寧省檢指定鞍山市檢察院

異地辦理。

2003年7月，現年58歲的谷鳳傑由撫順市經

濟開發區管委會主任職位調至鐵嶺，接替5月

離職的王立軍擔任市公安局長、局黨委書記一

職。2004年12月，谷鳳傑被任命為鐵嶺市政府

副市長，兼任市公安局長。

香港文匯報訊（記者楊毅孟冰重慶報道）15日上午10時，中央免

去薄熙來重慶市委書記一職，當晚便有觀眾發現「紅色頻道」重慶

衛視播放了「商業廣告」，引發坊間關於薄去職，重慶衛視即刻解

禁商業廣告的猜測。但重慶市政府新聞發言人文天平昨日接受本報

採訪時表示，重慶衛視播出的「酒企廣告」並非嚴格意義上的商業

廣告，且該「廣告」已播出月餘，與薄去職無關。

是否播廣告需研判

本報記者回看了3月15日前的重慶新聞聯播，發現從2012年2月初

開始，每晚重慶新聞聯播結束後，會相繼播出一段公益廣告，其中

就包括一家銀行和一家酒企的「廣告」。據了解，2011年3月1日起，

重慶衛視改版，成為全國首家取消商業廣告的省級衛視，同時減少

電視劇、外購外包節目播出量，增加新聞節目、自辦專題節目和公

益廣告的播出量，即官方所指的「一不二減三增」。

「沒有這回事！」 針對網上傳出的重慶衛視既要招商又要招人的

消息，本報

記者16日致

電重慶廣電

集團副總裁

丁 道 誼 求

證。丁道誼

表示，重慶

衛視是否開

播 商 業 廣

告，需要台

裡開會研究

此事，才能做出決定，但目前台裡還沒有接到相關通知。

對於重慶衛視出現的「商業廣告」，重慶市政府新聞發言人文天

平表示，此「廣告」不能算是嚴格意義上的商業廣告，希望外界不

要亂做猜測、亂聯想。
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香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報道）中共中央政
治局常委、國家副主席、中央黨校校長習近平在最新
一期的《求是》雜誌中撰文指出，當下一些領導幹部
之所以走向違紀違法、腐化墮落的深淵，從根本上講
是世界觀、人生觀這個「總開關」出了問題，喪失拒
腐防變的能力。文章要求領導幹部「在思想上政治上
行動上自覺同黨中央保持高度一致」。發展新黨員，必
須認真分析入黨動機，確保質量，切忌「帶病入黨」。

領導帶頭拒絕奢華
日前，習近平出席中央黨校春季學期開學典禮並發

表講話，《求是》雜誌刊登了習近平的上述講話。文
章指出，「領導幹部務必須時時、處處用黨的純潔性
要求對照自己、檢點自己、修正自己、提高自己，要

求別人做的自己帶頭做到，要求別人不做的自己帶頭
不做，以自己率先垂範的實際行動充分體現黨的純潔
性。」文章稱，在深刻變化的國內外環境中，管黨治
黨的任務越來越艱巨，如何保持黨的純潔性也面臨不
少新情況新問題。「凡是重大事項的決策，必須嚴格
貫徹黨的民主集中制原則，不能搞『一言堂』，不能由
個人或少數人說了算。在思想上政治上行動上自覺同
黨中央保持高度一致。」文章並稱，現在有的人入
黨、當幹部，不是因為信仰馬克思主義，不是要矢志
為中國特色社會主義、共產主義事業奮鬥終身，而是
認為入黨、當幹部能給自己帶來好處，把入黨、當幹
部作為個人或家庭、親屬獲取利益的政治資本。
文章稱，近年來，有些地方和部門在對黨員隊伍和

黨的幹部隊伍管理上不同程度地存在失之於寬、失之

於軟的問題，導致不良傾向得不到及時糾正，小毛病
演變成大問題，小事情釀成大事件，損害黨在人民群
眾中的形象。

堅決清除腐敗分子
文章要求，各級黨組織要嚴格管理黨員隊伍和黨的

幹部隊伍，嚴把入口、加強教育、強化監督、暢通出
口。對出現的苗頭性、傾向性問題早發現、早提醒、
早糾正，才能防患於未然。要建立健全黨員黨性定期
分析、民主評議黨員等制度。對於黨員和黨的幹部中
那些屢經教育仍不悔悟和改正的人，要按照黨章和其
它黨內法規的規定予以嚴肅處理，對那些無可救藥的
蛻化變質分子、腐敗分子要堅決從黨的隊伍中清除出
去。

■3月1日，習近平出席中央黨校2012年春季學期開學

典禮並講話。 新華社

習近平：領導幹部要自覺同黨中央保持一致

副職扎堆 大部制改革變味
佛山一區局竟有19副職 專家：改革需要政治決心

香港文匯報訊 (記者 敖敏輝 廣州報道) 內地推行「大部制」（機構合併）

改革，卻屢屢爆出新機構副職「扎堆」（擁擠）現象。廣東佛山高明區安

監局就出現14個副局長，而該區國土城建與稅務局的副局職位更多達19

名，被網民戲稱為「佛山最牛的局」。佛山市機構編委會承認，高明區副

局長扎堆現象不是個案，整個佛山的多數單位都是如此，「這是大部制

改革過渡期的合理現象」。但有專家表示，領導能上不能下，令大部制改

革變味，推行改革，需要政治決心。

近期，有佛山網民在論壇上先後透露
「佛山高明區市場安全監督局有14

位副局長」、「14個副局太少了！高明國
土城建與水務局竟然有20名正副局長！」
廣州《新快報》稱，該報記者15日登錄

高明區國土城建與水務局官網所見，該局
的領導班子結構為「1名局長（黨組書記），
7名常務副局長，12名副局長」，與網帖反
映的人數相吻合。不過，記者昨日再登陸
該官網時，發現領導信息已被刪除。

佛山五區 副職均超常
對於「高明區市場安全監督局被曝有14

個副局長」一事，高明區委組織部日前接
受採訪時表示，自2010年6月大部制改革
實施以來，原高明區市場安全監管局吸收
了包括負責農產品進口、食品監管、文廣
新、執法等多位副職進入該局，令副局長
人數達14人，存在職數超指標問題；至於
高明區國土城建與水務局由「大部制」改
革前的國土局、水利局、建設局、規劃局
等7個部門整合而成。按照領導幹部平調
的原則，原國土局、水利局等局的局長任
新部門的常務副局長，而原先的副局長則
繼續擔任副局長一職。7個部門整合完成
後，新部門的副局長總共有19人。
該負責人說，佛山是五區一起進行「大

部制」改革的，改革推行將近2年，在人
事安排方面，其他四區與高明區「沒有兩
樣」，都出現了副職扎堆的情況。「精簡
人員在以後是有可能的，但是在改革一開
始就讓原來的領導幹部不再任職，會影響
隊伍的穩定性，導致人心惶惶，增加改革
阻力。」

順德設虛職 安置正副局
事實上，副局長扎堆的現象在佛山並不

是個案，記者查閱佛山多個部門的領導職
位信息，發現這種現象普遍存在。在高
明、順德等地，一些部門甚至新設了一些
領導崗位，如「局務委員」職位。如禪城
區衛生和人口計劃生育局，在機構領導一
欄中，副局長下面還有9名局務委員。而
禪城區國土城建與水務局的局務委員更是
有11名。
據悉，「局務委員」職務是順德區首

創。當時順德進行「大部制」改革，其中
一條原則就是平穩過渡，「不裁撤一個
人，不降一個官」。為此，在撤併部門過
程中，由區委常委或副區長擔任正局長，
而合併前數個局的正副局長可能多達十幾
人，為了給這些官員一個去處，專門設立
了一個叫「局務委員」虛職，他們不擔任
具體職務，但享受副局長待遇。

谷
鳳
傑
落
馬
與
王
立
軍
無
關

頁岩氣開發
允民資外資進入

新疆駁BBC中文網：從未限媒體採訪

微博實名制首日 運營商寬鬆應對

專家：廟沒了，和尚都在

重慶官方否認衛視復播商業廣告

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）廣東從2009年開始，廣
州、深圳、佛山及珠海進行大部制改革試點，並陸續在全省推
廣。但截至目前，在設置領導崗位方面，多地均出現領導扎堆現
象。
對此，廣州中山大學行政管理系教授、博生導師倪星表示，有

些地方實行大部制改革，只是簡單的機構合併，領導崗位亦相應
地重疊增加。「這等於是廟沒有了，和尚還在，領導能上不能
下，導致人浮於事的現象大量存在。」
他指出，「大部制改革是自上而下進行的，需要高層強力推

行。「就像溫家寶總理談到政治體制改革說那樣，需要政治決
心，改革才能有效推行。」
廣東省社科院教授丁力在接受採訪時亦表示，大部制改革中出

現的副職扎堆問題，不是穩定幹部隊伍的問題，而是怎麼看待改
革的問題。「用廣東省委書記汪洋的話說，就是現在的『大部制』
改革只是發生了物理變化，而沒有發生化學反應。」
對於如何解決領導扎堆的問題，倪星表示，在技術上很簡單，

即競聘上崗。「比如某個單位定了1正3副的編制，3個副職崗位，
可以公開競選，擇優錄取。」

香港文匯報訊（記者
劉凝哲、古寧報道）微
博作為當今中國最大網
絡輿論場，在3月16日
迎來實名制「大限」。
與此前官方嚴厲的「不
實名，就無法發言」政
策相比，內地四大微博
昨日都實施「手機綁定
即為實名」、「新老註
冊用戶區別對待」等較
寬鬆的政策。通過觀
察，昨日部分未實名的
微博用戶，仍可在網上
發言。
昨日，是微博「實名

制」的大限。與此前預
期微博用戶將大量減
少、活躍度下降等相
比，內地四大微博依舊正常運轉。與官方
嚴格的實名制措施相比，微博運營商明顯

採取更寬泛的實名制方
式，並實行新老用戶區別
對待的方式。以新浪微博
為例，新用戶明確必須登
記身份證號碼才可註冊，
而老用戶只有用戶綁定即
被認為已經實名。
記者在瀏覽時發現，有

不少微博老用戶反映，即
沒有綁定手機亦沒有提交
身份證，仍可順暢發言。
另外，昨日的微博上，仍
有部分從事廣告營銷的水
軍微博在運行。
微博實行實名制後，不

少網友擔心信息洩露。同
時，一些「名博」也表示
將退出。有網友指，繼夏
商、韓志國、浦志強、天

祐中華等之後，民警@段郎說事等也將
「擇日停博」。

據中新社16日電 新疆維吾爾自治區政
府新聞發言人16日指出，「BBC中文網」
2月28日的有關報道稱「中國當局不准記
者進入新疆」，這一內容是憑空捏造，中
國並未限制媒體進入新疆採訪。
2月28日，新疆極少數暴力恐怖分子在

喀什地區葉城縣製造血腥慘案，13名無
辜民眾遇難。「BBC中文網」28日發
表的文章《中國試圖淡化新疆暴力事件》
稱，「由於中國當局不准記者進入新
疆，官方媒體和『世界維吾爾代表大會』」

有關這起事件的說法都無法獨立證
實。」
日前，在相關部門對其進行交涉後，

「BBC中文網」將上述言論修改為「到截
稿為止，BBC中文網無法獨立證實新華社
和『世界維吾爾代表大會』有關這起事件
的說法」。這位發言人表示，「BBC中文
網」之前的錯誤言論被多家媒體採用，而
「BBC中文網」對這一嚴重違背新聞職業
道德的做法既不願道歉，也不公開作出更
正說明，這是極不負責任的。

德境外投資國
中國超美居首

香港文匯報訊 德國聯邦外貿與投資署
（GTAL）15日稱，中國在2011年已超越美
國、瑞士和法國，成為德國最大的境外投
資國。
GTAL在一份聲明中說，中國在德國投資

了158個項目，而美國投資的項目為110
個，瑞士91，法國53。但該機構還補充
說，境外對德投資中有一半被歐洲佔據。
五分之一的投資項目集中在機械工程和汽
車領域，新技術領域佔13%。
報道稱，中國河北凌雲工業集團收購德

國汽車零部件生產商Kiekert。而在2月份，
中國工程機械製造商三一重工收購了德國
機械巨頭普茨邁斯特。

香港文匯報訊 (記者 劉坤
領 北京報道)國家能源局昨
日發佈的《頁岩氣發展規劃
（2011－2015年）》，到2015年，
中國將基本完成全國頁岩氣
資源潛力調查與評價，建成
一批頁岩氣勘探開發區，初步
實現規模化生產，頁岩氣年
產量達到65億立方米。國家
能源局石油天然氣司司長張
玉清表示，在國家政策上，
鼓勵民間資本和外資進入，
參與頁岩氣的開發。

■順德區黨政機構改革動員大會會場。
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■谷鳳傑

■順德區政府大廳裡的新索引牌。
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■順德新組建的區文體旅遊局揭牌現

場。 資料圖片


